

| | Mes | Trimestre |
|------------------|---------|-----------|
| Valencia | Plas. 3 | Plas. 9 |
| Provincias | " | " 10'50 |
| Extranjero | " | " 21 |

Ejemplar 15 céntimos

No se devuelven los originales aunque no se inseren

Año XLIII :: Número 15.022

Fundador: Vicente BLASCO IBAÑEZ

Sábado 1 de Agosto de 1936

EL ESPIRITU REPUBLICANO

Valencia, despide con delirante entusiasmo a las tropas que van a defender el Régimen

PUEBLO ESPAÑOL, MODELO DE PUEBLOS

Conforme pasan los días, la lucha que desueta al pueblo español puntualiza sus procedimientos tácticos; el heroísmo de quienes lo defienden junto al incomparable valor de su entusiasmo el de la heroicidad consciente, una heroicidad en la que el corazón y la mente colaboran; los objetivos van ganándose con una regularidad precisa; se afianza la tranquilidad en la conciencia de las gentes, dando realidad cotidiana a las esperanzas del primer momento; el enemigo cae sin cesar en manos del pueblo en armas y de quienes saben conducirlo por sendas de gloria.

También día por día, hora tras hora, va acentuándose extendiendo la responsabilidad de quienes han llevado a cabo el criminal intento. ¿De ellos sólo? A la responsabilidad de quienes son el brazo ejecutivo de este crimen contra la patria—que es una responsabilidad que se salda con la vida—va unida indisolublemente la de quienes todavía están cobijados a la sombra, más o menos señalados, por el dedo inexorable de la acusación pública. De poco ha de servirles su vil emboscamiento. Ni las terrazas de los casinos extranjeros, ni la frivolidad de las playas, ni la obscuridad de los escondrijos, han de valerles. También ellos han de caer, como los otros, por el peso de una justicia que arrastre, a más de la pena, la ignominia.

Porque el crimen de lesa patria lleva consigo otros que no le ceden: el crimen de Caín y el de Judas, para los que no pudo haber piedad humana ni divina. Abuso criminal de la confianza que el pueblo puso en quienes pensó que habían de ser sus defensores y han resultado sus verdugos. Mengua del prestigio nacional ante el extranjero por parte de quienes estaban llamados a defenderlo por la fuerza de las armas. Torpeza insensata por promover el incendio a las puertas de naciones amigas. Desprecio incalificable de cuanto supone un valor espiritual en el alma de un país.

La conveniencia de los insurgentes quiere convertir en fortaleza los monumentos de mayor

prestigio en el arte nacional. Fíjase el insigne, porque saben que si esos monumentos son harto débiles en lo material, tienen la inexpugnabilidad de su inmenso prestigio histórico. La barbarie del hecho se agrava desde el momento en que no cabe alegar ignorancia. Los insurgentes, no contentos con herir a la nación en el corazón de sus hijos, quieren herirla ahora en lo que es privativo de su mente, de su inteligencia; lo que es el tesoro acumulado en labor de siglos por sus ingenios más preciosos.

Es el matiz nuevo que en los comentarios cotidianos cabe añadir junto al heroísmo, que crece minuto tras minuto en el pueblo llano; pueblo admirable, que en su ingenuidad y en la sincera espontaneidad de su patriotismo da al sublevado la sublime lección de su corazón palpitante y de su incomparable concepto de la patria y de una cultura que no es sólo la de la apreciación del arte en los monumentos, sino que es una cultura de conciencia, en la cual las más hondas afirmaciones son las de la democracia y la libertad.

Un pueblo que lucha por la libertad, por la democracia y por la patria en peligro, es un pueblo culto en su más honda entraña. No es la ciencia infusa de los tratados ni de las técnicas lo que constituye la cultura de un pueblo; es la altura moral de su conciencia.

Para siempre, el pueblo español ha ganado una calificación más para su gloria. El tópico inepto de su incultura queda desterrado para siempre. ¡Viva el pueblo español, modelo de pueblos!

(De «El Sol».)

Mañana publicaremos el discurso que ante el micrófono del Gobierno civil de la provincia, pronunció anoche el diputado socialista don Angel Pestañá.

TROPAS AL FRENTE

El instante de la partida fué de una emoción inenarrable.—El ministro de la Guerra general Castelló y el comandante general de Valencia, fueron llevados a hombros por la multitud enfervorizada

Si a alguien le cupiera la menor duda sobre el final de la contienda, el espectáculo de anoche le bastaría para disiparla. Ese final, no puede ser otro que el triunfo absoluto de la República. Porque el pueblo, una y otra vez, en cuantas ocasiones se presentan, demuestra que no acepta ni tolera más Régimen que el constituido, que son y quieren serlo hombres libres, dignos, dirigidos en plena democracia e igualdad de derechos.

Profunda lección para los enemigos de la República! Para los facciosos que luchan frente al pueblo; para los emboscados propaladores de embustes, el espectáculo de anoche es el anuncio de su desaparición definitiva. Miles y miles de valencianos rodearon el tren, donde los soldados leales al pueblo enrojecieron vitoreando a la República, prestando sus voces de aliento a las suyas, juntando las manos en un aplauso fervido, eclosión de su íntimo sentimiento espiritual.

La Junta Delegada del Gobierno en Valencia dió la siguiente nota:

«La Junta Delegada del Gobierno en Valencia, se complace en manifestar al pueblo valenciano, que esta noche salen para Madrid, en dos trenes militares, un batallón de infantería y dos baterías de artillería que van a unirse a las tropas que luchan en defensa del Poder legítimamente constituido.

La Junta Delegada invita a los valencianos a que den al acto toda la solemnidad, acudiendo a despedirlos a la estación, para que lleven el aliento del fervor republicano de este pueblo a la sierra, donde el movimiento sedicioso da sus últimos coletazos.

Esta muestra de adhesión de la guarnición de Valencia, merece por parte del pueblo valenciano, una gratitud entusiasta y espera la Junta que con más indicaciones el pueblo acudirá a despedir a los soldados valencianos, con la satisfacción de ver que la aportación que Valencia ha hecho a este movimiento de defensa republicana, es completa y abarca a todos los sectores sin excepción.»

La invitación fué atendida plenamente.

Valencia toda acudió a despedir a los bravos leales, a brindarles con su entusiasmo el mejor de los homenajes. Desde mucho antes de la partida de los trenes, la multitud invadió los andenes de la estación, y, siendo éstos insuficientes, escalaron muchos el techo de los vagones. Pero la nota magnífica la dieron las mujeres valencianas, cuya representación, numerosísima, colmó de agasajos a los valientes defensores de la República.

En los andenes estaban todas las autoridades civiles y militares valencianas y prestando con su presencia un elevado espíritu a todos, el ministro de la Guerra, general Castelló.

En los vagones, los soldados leales habían pintado frases que demostraban el vivo fervor con que estos hijos del pueblo se aprestan a defenderlo contra la tiranía brutal de los facciosos.

A las diez y media, el primer tren se puso en marcha. Conducía a las dos baterías de artillería del quinto ligero al mando de su comandante señor Pérez Salas.

Si el entusiasmo era indescribible en la masa, entre la cual flameaban las banderas de sociedad de todos los partidos, entre ellos muchas del Partido Autonomista, en el instante en que la sirena de la máquina anunció la partida con prolongados toques, la multitud elevó aún más su tono entusiasta. Vitores frenéticos, una

ovación larga, ininterrumpida, trueno en el que hacía explosión el sentimiento republicano, dieron al momento un perfil inolvidable que obligó a que en todos los ojos saltaran las lágrimas y de todas las gargantas saliera un viva único, clamoroso, a la República, grito en el cual se mezclaron las voces de la multitud con la de todos los defensores del Régimen. A ellos se les veía con el mismo fervor.

El paso de los vagones, confundidos en una sola masa de soldados, clases y oficiales, que vitoreaban al Régimen con el puño en alto, constituyó un espectáculo difícilmente imborrable.

Los aplausos no cesaron. Al desaparecer el tren, la multitud elevó sobre sus hombros al ministro de la Guerra, general Castelló, y comandante general de Valencia, señor Martínez Monje, los cuales, rodeados por las banderas, vitoreados con entusiasmo, fueron conducidos hasta la salida, viéndolos en ellos los valencianos el símbolo del verdadero ejército, del ejército defensor de la Libertad, de la República, del Pueblo.

Cerca de las dos de la madrugada y con idénticas muestras de entusiasmo público, partió el batallón de infantería número 7, de línea, al mando del teniente coronel don Manuel Exea. Marcharon las tres compañías compuestas cada una de 94 hombres y la de ametralladoras de 76.

La música del regimiento interpretó el Himno de Valencia y el Nacional, entre delirantes aclamaciones.

Acudieron a despedir a los expedicionarios, el ministro de la Guerra, general Castelló; el Comandante general Martínez Monje; Alcalde, Cano Coloma, y Gobernador civil, señor Solsona.

Fué lo de anoche, una página inolvidable que había bien claro del sentimiento republicano de Valencia.

OPORTUNOS RECUERDOS

CONFRONTACIONES

Hablad, cadáveres, ¿quiénes son vuestros asesinos? ¿Qué manos hendieron el puñal en vuestros pechos? Dímelo tú primero, sombra que me apareces.

—¿Cómo te llamas?

—Religión.

—¿Quién es tu asesino?

—El sacerdote.

—¿Vosotros, quiénes sois?

—La probidad, el pudor, la razón y la virtud.

—¿Quién os estranguló?

—La Iglesia.

—¿Quién eres tú?

—La fe pública.

—¿Quién te dió de puñaladas?

—El juramento.

—¿Quién eres tú, que duermes bañado en tu propia sangre?

—Me llamo la justicia.

—¿Quién fué tu verdugo?

—El juez.

—¿Y tú gigante, cuya vaina no tiene espada y en quien el barro ensucia la aureola?

—Yo me llamo Austerlitz.

—¿Quién te mató?

—El Ejército.

VICTOR HUGO.

Bruselas 5 de Enero de 1852.

Como los indomables iberos

A la agresión fascista de los rebeldes de Villanueva de Córdoba, responden mineros y pastores batiéndolos con hondas lanzadoras de dinamita

Ciudad Real. — Algunas personas procedentes de la provincia de Córdoba llegadas a esta capital, nos comunican noticias interesantes.

En la cuenca minera, la rebelión fué secundada por parte de la guardia civil, al mando de jefe traidor grupo de obreros se dirigió al pueblo para tomarlo. Se entabló una recia lucha en las calles, y los mineros las barrieron de fascistas, haciendo recular a los guardias, que se hicieron fuertes en el cuartel.

Los pueblos más considerables, Villanueva de Córdoba, donde existen numerosas familias de acendrado espíritu reaccionario, 80 guardias civiles hicieron traición a la República y ampararon los desmanes de los fascistas. La noticia llegó a las minas, y un nutrido grupo de obreros se dirigió al pueblo para tomarlo. Se entabló una recia lucha en las calles, y los mineros las barrieron de fascistas, haciendo recular a los guardias, que se hicieron fuertes en el cuartel.

Los mineros usaron de un original sistema de ataque. Hicieron paquetes de dinamita, y unos pastores y gañanes de ganado se ofrecieron para tirarlos. Como se sabe, tales hombres emplean las hondas maravillosamente. Pusieron en ellas los explosivos y los dispararon contra los reducos de los facciosos y la casa-cuartel, causando enormes daños y numerosas bajas. Los rebeldes, diezmados, huyeron, los que no pudieron ser hechos prisioneros. Los mineros, antes de empezar el ataque, intimidaban a los sitiados para que dejaran salir a las mujeres que tenían con ellos. Fuertes núcleos de mineros bajan hacia el valle del Guadalquivir para unirse a las fuerzas que asedian a Córdoba.

EL PRESENTE NUMERO
HA SIDO VISADO
POR LA CENSURA



LAS FUERZAS LEALES HAN RECONQUISTADO GUADALAJARA. LOS OFICIALES SEDICIOSOS SON CAPTURADOS EN DISTINTOS LUGARES DE LA CIUDAD.

POR LA REPUBLICA

LOS TRES GRADOS CIUDADANOS

No hay más que tres maneras de servir a la República:

Desde el frente de batalla.

Desde el lugar asignado por el Comité de Milicias responsable.

Desde la fábrica, el taller o la oficina; es decir, desde los lugares de trabajo.

Estos son hoy para la República los únicos tres grados posibles del combatiente y del ciudadano.

Al recobrar Albacete

La lucha se entabó por aire y tierra.--Un avión enemigo, batido por aparatos leales, hostilizó con empeño la acometida de la columna de milicianos mandada por el teniente Jarillo.--Las proezas del automóvil fantasma de Eida

Albacete. — El teniente de carabineros don Emeterio Jarillo Orgaz, ha hecho un relato de la conquista de esta población por las tropas leales. El señor Jarillo mandaba las milicias que formaron parte de la columna libertadora.

El teniente Jarillo dice que antes de romper el fuego hicieron valientes incursiones hasta cerca del campo enemigo los valientes milicianos, distinguiéndose el llamado automóvil fantasma de los milicianos de Eida. Previo un reconocimiento de nuestra aviación, comenzó el ataque, entablándose durísimo combate. Las fuerzas rebeldes de la guardia civil, entraron en la cárcel para pedir a los presos izaran bandera blanca en la torre del edificio, sin duda para que nuestros aviones no dispararan sobre dicha prisión y quedaran en cambio ellos libres para hostilizar. Durante el combate, llegó a nuestras filas el teniente don Esteban Rodríguez, del sexto ligero, que se hallaba preso de los rebeldes en Hellín. Juntamente con el capitán Bañón y un grupo de soldados. A todos los habían traído a la capital. Lo habían dejado en libertad para parlamentar, dando cuenta de que estaban dispuestos a rendirse. A poco de regresar el teniente Rodríguez, con

el comandante Balibrea y el capitán Calderón, suenan unos disparos, que se generalizan, sembrando el pánico. Entonces, las tropas leales arrojaron el ataque, ya a las puertas de la ciudad. En tal momento apareció un avión enemigo, seguramente de Sevilla o Marruecos, que bombardeó intensamente a los leales. El avión fue perseguido por dos aviones del Gobierno. Poco después, la columna libertadora entraba triunfalmente en la capital, entre las aclamaciones del vecindario. Cerca del Circolo de Cazadores se veían, horriblemente destrozados, dos cadáveres, pertenecientes, al parecer, a los hijos del acudado comerciante señor Legorburo. Estaban afiliados a Falange Española y murieron destrozados por las bombas de la aviación.

El teniente Jarillo terminó haciendo cálidos elogios de los valientes milicianos a su mando, que con tanto arrojo cooperaron a la liberación de Albacete.

Se sabe, que los cañones enemigos los mandaban los tenientes Arcas y Bayo, que, juntamente con el comandante Berdones, traccionaron a los leales en Hellín, pasándose a las filas enemigas. La población ha recobrado su normal aspecto y la tranquilidad es absoluta en toda la provincia.

Para atender a las necesidades que origina la lucha contra la reacción

Se conceden cuarenta millones de pesetas

La «Gaceta» de ayer publica el siguiente decreto de Hacienda: Artículo primero. — Se conceden dos créditos extraordinarios, importantes en junto cuarenta millones de pesetas, con imputación de un artículo adicional del capítulo IV, «Gastos de carácter extraordinario», del presupuesto del Estado correspondiente a las obligaciones de los departamentos ministeriales, sección primera, Presidencia del Consejo de ministros, en la siguiente forma: Concepto primero, gastos derivados de obligaciones extraordinarias de cualquier índole que sea preciso aten-

der para combatir el movimiento revolucionario, treinta y seis millones de pesetas. Concepto segundo, para los gastos que, con el mismo fin, sea preciso realizar con el carácter de reservados, cuatro millones de pesetas. Artículo segundo. — El importe de los antedichos créditos extraordinarios, se cubrirá en la forma determinada por el artículo 41 de la vigente ley de Administración y contabilidad de la Hacienda pública. Artículo tercero. — El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto.

Información del Gabinete de Prensa del ministerio de la Gobernación

(POR RADIOFONIA)

Otra victoria de la columna Mangada

Noticias de Navalperal, dan cuenta de que se ha registrado un combate entre partidas facciosas y la columna del teniente coronel Mangada. Anuncia este informe que las fuerzas enemigas dejaron sobre el campo 73 muertos. Las tropas leales y las milicias, han cogido varios prisioneros y se han apoderado de gran cantidad de material de guerra. Según manifestaciones de los prisioneros las partidas facciosas iban al mando del ex comandante de la guardia civil, tristemente célebre en Asturias, Doval. Entre los 73 muertos figura un comandante retirado de Estado Mayor. La columna leal prosigue su acción de limpieza de los facciosos en la comarca donde opera.

Información general de todos los frentes

Las noticias que se reciben en el día de hoy, de todos los puntos de España, donde las fuerzas leales y las milicias populares luchan con el enemigo para someter a la ley de la República los focos insurrectos, son satisfactorias. Las armas de la República al servicio de la legalidad del país, se imponen a la resistencia de los facciosos, de una manera progresiva y constante. En el día de hoy, en las filas rebeldes en masa de los soldados, clases y algunos oficiales que al conocer el engaño en que hasta ahora les habían tenido sus jefes facciosos, no vacilan en arrostrar toda suerte de peligros para pasarse a las filas leales y cooperar

con entusiasmo a la acción, al servicio de la República.

Otros oficiales sometidos a prisión en los primeros días, han logrado evadirse y acuden a nutrir las filas leales.

Se encuentran camino de Madrid adonde llegarán esta noche, el general de división don Juan García Gómez Caminero y el general de Estado Mayor don Rafael Rodríguez Ramírez, con sus respectivos ayudantes.

Estos dignos militares republicanos, al estallar la sublevación fueron hechos prisioneros por los facciosos de León, pero lograron evadirse por la frontera de Portugal.

Ahora se dirigen apresuradamente hacia Madrid, para ponerse seguidamente a disposición de las autoridades constituidas.

Siguen las llamadas de socorro de los rebeldes

Constantemente, los observadores del Estado republicano a la escucha de mensajes radiofónicos y radiotelegráficos que entre sí se cursan los facciosos, vienen sorprendiendo demandas angustiosas de auxilio, especialmente de Granada y Córdoba, a cuyas ciudades las fuerzas leales tienen puesto cerco.

Las noticias que se reciben de Zaragoza, son también satisfactorias para la causa de la República y de la libertad.

En Cataluña se trabaja intensamente en todos los ramos de la industria y la vida es normal, como en el resto de las provincias sometidas a la autoridad legítima del Gobierno.

Nuevos ingresos en el Cuerpo de carabineros

Una nota del ministerio de Hacienda, dice lo siguiente: «En la «Gaceta» del primero de

Agosto aparecerá una orden del ministerio de Hacienda, en la cual, como ampliación a la de 26 de Julio, se dispone conceder el ingreso en carabineros a todos los hijos del personal del instituto que lo tengan solicitado al amparo de las normas de la orden de 24 de Noviembre de 1934, siempre que hayan servido dos años en el ejército, no excedan de 34 años de edad y carezcan de antecedentes penales, debiendo presentarse para dicha filiación en la comandancia de Madrid, precisamente en el plazo de ocho días, con el certificado de antecedentes penales.

En el mismo plazo de ocho días, a partir de la publicación de esta orden en la «Gaceta», se concede a los aspirantes amparados en la orden del 26 del actual dicho ingreso, en la inteligencia de que tanto aquellos como éstos, se considerará renunciado al ingreso si no se presentan a ser filiados en el plazo que se fija.»

Para los milicianos de la sierra

Ha salido para el frente de combate de la sierra, el presidente del Consejo de Administración del Monte de Piedad de Madrid, don José Serrano Batanero. Dirige unas camionetas que van cargadas de tabaco, ropas, mantas y otros efectos, para distribuir en aquel lugar entre los valerosos milicianos.

Detalles de la toma de Villanueva de la Serena

Badajoz. — Se omocnen detalles de la forma en que se produjo la rendición de Villanueva de la Serena.

Los rebeldes fueron reducidos por fuerzas de la guardia civil y milicias enviadas de la capital.

Al verse obligados a rendirse, los jefes de los sublevados huyeron. Para ello tuvieron que atravesar a nado el río.

Las fuerzas leales causaron a los rebeldes bastantes bajas. En Villanueva quedaron resistiendo todavía un rato, unos paisanos disfrazados de guardias civiles y otros sin disfraz.

Ellos fueron los más tenaces en la lucha, hasta que reducidos se consiguió la total ocupación de la ciudad por las fuerzas leales.

Con la ocupación de Villanueva de la Serena quedan por completo reanudadas las comunicaciones telegráficas y telefónicas con toda Extremadura.

Probablemente mañana quedará reanudado el servicio ferroviario.

CATALUÑA ASCENSOS MERECIDOS

Lérida. — Se celebró en el campo de aviación, donde se encuentran los aparatos de la base de Barcelona, el acto de imponer a varios sargentos aviadores los lazos correspondientes a su ascenso por haberse distinguido en la campaña contra los rebeldes. El teniente coronel Sandino hizo entrega de los nuevos galones.

NOTICIAS DE LA ALCALDIA

El alcalde ha dicho a los periodistas que no tenía más noticias que la de que el personal de los juzgados municipales dejarán un día de haber para socorrer a las familias de las víctimas, caídas en defensa de la República y que con el mismo fin la Sociedad cultural de los guardias urbanos ha entregado 500 pesetas.

ENTIERRO DE DOS VICTIMAS DE LA SEDICION

A última hora de la tarde salió del cuartel de Asalto, de la calle de la Industria, el entierro de los capitanes Arenas y Arrando, que encontraron la muerte peleando contra los sublevados el día 19.

En el patio del cuartel formó el 16 grupo de Asalto, que rindió honores a los cadáveres que iban encerrados en magníficos féretros de roble con adornos de plata y envueltos en banderas republicanas.

En la fachada del cuartel ondeaba la bandera nacional a media asta, junto a la de Cataluña. Las calles del trayecto estaban abarrotadas de gente que al paso de los cadáveres los saludaban puño en alto.

El general de la guardia civil, señor Aranguren, que manda esta región militar, antes de partir el entierro, pronunció patrióticas y emocionadas palabras, haciendo el merecido elogio de los fallecidos y poniéndolos como ejemplo de pundonor.

Después impuso la Medalla Militar, en nombre del Gobierno de la República, al cadáver del capitán Arenas y pidió un minuto de silencio, que fué guardado mediante el toque de un punto de atención por un corneta.

La medalla concedida al capitán Arrando, le fué impuesta por un hermano del finado, oficial también de Seguridad.

La presidencia oficial del duelo estaba formada por el consejero de Gobernación señor España, en representación del presidente de la Generalidad; el presidente del Tribunal de Casación, el alcalde, el comisario general de Orden público, el jefe de los servicios de

Obras públicas y el diputado señor Capella. La familia la constituían los hermanos y parientes de los capitanes muertos.

En la comitiva figuraban representaciones de los distintos cuerpos y de los grupos políticos que constituyen el Frente Popular. Estos eran portadores de sus respectivas banderas.

Las milicias antifascistas también figuraban en la comitiva, como igualmente representaciones de la guardia civil, Marina, Carabineros y otros institutos armados y de la Cruz Roja.

Había también numerosos compañeros de los heroicos capitanes. Los féretros: fueron depositados sobre unos arzones de artillería y hasta ellos fueron llevados a hombros de jefes y oficiales de los guardias de Asalto.

La muchedumbre asistió al paso de la comitiva en medio de un silencio impresionante.

LAS OPERACIONES EN EL CAMPO DEBEN SER RESPETADAS POR TODOS

Habiendo llegado hasta el Comité de las Milicias antifascistas determinadas noticias sobre ciertas dificultades en la vida del campo, ha hecho pública una nota en la que dice que nadie está autorizado para impedir a los cultivadores que realicen las operaciones normales del campo ya

que por el contrario, es obligación de los comités locales de los campesinos.

SACERDOTES DETENIDOS

Cuando intentaban salir de España, fueron detenidos cuatro individuos que, estrechados a preguntas, dijeron eran sacerdotes si bien no lo manifestaron antes, a fin de no encontrar dificultades en el despacho de los pasaportes.

Llevaban unos 2.000 francos y documentos de carácter fascista por lo que fueron detenidos e ingresaron en uno de los calabozos de la comisaría general de Orden público.

PARA EVITAR UN TRUFO

Habiendo tenido noticias de que complicados en el movimiento de rebelión, se aprovechaban de la salida de buques extranjeros para hacerse pasar como súbditos de otros países y llevarse dinero y valores, el Comité de las Milicias antifascistas, ha organizado un servicio para evitar estas evasiones.

LA GUARNICION DE HUESCA ESTA DESEOSA DE RENDIRSE

Lérida. — Por noticias recibidas se asegura que los soldados de la guarnición de Huesca, esperan la llegada de la primera columna leal para sumarse a ella y actuar a su vez contra los rebeldes de Zaragoza.

Información telefónica

Un bello rasgo de los actores teatrales

El presidente del Sindicato de Actores Españoles, señor Montañudo, ha acudido al director general de Seguridad, ofreciendo la organización inmediata de cinco o seis compañías para que, sin cobrar sueldo alguno, actúen en otros tantos coliseos de Madrid, destinándose los ingresos que se obtengan, a los hospitales de sangre.

En estos teatros, no habrá taquilla, entrando los espectadores mediante donativo voluntario de cada uno de ellos.

Igualmente, los autores han ofrecido no cobrar los derechos de sus obras.

La detención de Ribas y Valdivia

El ex jefe de policía Ribas, detenido ayer por orden superior, estuvo a la una de la madrugada en el despacho de la Comisaría general, rigurosamente incomunicado, con guardias de vista, pasando, en igual situación de incomunicado, a la Cárcel Modelo.

En los calabozos de la dirección general de Seguridad, continúa también incomunicado el ex director de Seguridad señor Valdivia.

Nuevas detenciones

Entre las detenciones llevadas a cabo por la policía de Madrid, se cuenta la del general Antonio Fernández Barreto, la del escritor Ramiro de Maeztu y la del abogado Joaquín Cordero.

En el domicilio del último de los citados, se encontró una pistola.

La población de Cádiz, ha sido bombardeada

En el ministerio de la Gobernación, han manifestado que la estación de radio de Alicante, ha captado un radio de la Comandancia militar de Cádiz, dirigido a Sevilla, Córdoba y Granada, dando cuenta de que la escuadra y la aviación, han bombardeado la población, causando grandes daños, siendo la situación delicada.

Añade, que en caso de repetirse el bombardeo, tendrán que rendirse.

Cuidado con las falsas denuncias

A un grupo de milicianos comunistas se le denunció que determinada persona era enemiga de la República.

Los milicianos realizaron un minucioso registro en el domicilio del denunciado, con resultado infructuoso.

Con objeto de acabar con estas noticias tendenciosas, los milicianos detuvieron al denunciante para que aclare las razones que le obligaron a formular su denuncia.

Tan sólo la fuerza pública está autorizada para registros domiciliarios

En la dirección general de Seguridad se ha facilitado una nota dando cuenta de que nadie más que las fuerzas dependientes de la misma y la guardia civil, pue-

den realizar registros domiciliarios y detenciones.

Los milicianos se limitarán en todo caso a denunciar el hecho a la dirección de Seguridad o a las comisarías de vigilancia.

El cuerpo diplomático desmiente con su conducta todos los bulos

El cuerpo diplomático acreditado en Madrid, ha visitado al ministro de Estado señor Barcia, para manifestarle que todos sus miembros continúan en esta población, dispuestos a cumplir su obligado deber de asistencia y representación cerca del Gobierno legítimamente constituido.

Añadieron que todas las colonias extranjeras permanecen en Madrid con excepción de algunos miembros que por razones de enfermedad o necesidad, han solicitado permiso para ausentarse.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Los periodistas visitaron anoche al jefe del Gobierno, en el ministerio de la Guerra, donde le acompañaba el ministro de Hacienda.

El señor Giral, se refirió primeramente a la magnífica labor que viene realizando en Valencia la Junta delegada del Gobierno, que preside el señor Martínez Barrio y de la que forman parte el señor Rúa Funes, Esplá y Martín Echevarría.

No sólo viene actuando la Junta con gran eficacia en la organización de fuerzas militares, sino que ha intensificado el envío de víveres y efectos a Madrid, tanto por carretera como por ferrocarril, estando completamente asegurado el abastecimiento de la capital y de las columnas militares que operan en todos los frentes.

«El Gobierno», dijo el señor Giral, «está muy satisfecho de la actuación de esta Junta, cuya labor, por el extenso radio de acción en que se desenvuelve, es de eficacia decisiva, contribuyendo poderosamente al éxito que en todas partes están logrando las fuerzas leales al Gobierno.»

En relación con las operaciones militares, manifestó el jefe del Gobierno, que se desarrollan con éxito en todas partes.

«Nuestra escuadra bombardeó, en la madrugada última, con gran eficacia, la plaza de Cádiz, realizando una operación muy atrevida, pues llegó a entrar en la bahía.»

También ha operado con gran éxito la aviación, que ha bombardeado Palma de Mallorca, Zaragoza, Huesca, Calatayud, Gijón, Oviedo y Córdoba. Además, ha acentuado también su eficacia en el frente más próximo a Madrid.

Añadió el señor Giral que el ministro de Trabajo se ocupa activamente en procurar el restablecimiento de la normalidad de trabajo en Madrid. Para ello se ha entrevistado con los representantes de las organizaciones sindicales, con el fin de lograr que el próximo lunes entren al trabajo, principalmente en el ramo de la construcción, todos los obreros que no forman parte de las milicias armadas.

Las fábricas incautadas por el ministerio de Industria y Comercio, están en plena producción, habiéndose abonado normalmente los jornales devengados a los obreros.

Representante establecido de antiguo, desea representación de artículos: CEBOLLAS, AJOS, PATATAS, P. MORRONES, etc. Referencias satisfactorias; dirigirse: C. Correo, 421 Buenos Aires (República Argentina)

Manifestó finalmente el jefe del Gobierno, que por todos los ministerios se está procediendo a la selección del personal desafecto al Régimen, siendo ya numerosos los funcionarios de distintos departamentos, separados del servicio y declarados cesantes.

El señor Giral estuvo ayer tarde en el ministerio de Marina, donde se reunió con los ministros que habitualmente se hallan en este departamento y que son los de Estado, Justicia y Trabajo.

También asistieron a esta reunión el ministro de Obras públicas y los señores Casares e Indalecio Prieto.

Para que no cobren nóminas los desafectos al Régimen

El ministro de Hacienda manifestó que a fin de evitar se hicieran efectivos los haberes de aquellos funcionarios públicos hostiles al Régimen, se había dispuesto una investigación en la dirección general de Seguridad, a cuyo efecto se había enviado a este centro todas las nóminas. Rápidamente se irá a la comprobación con los ficheros que allí obran, a fin de que los funcionarios que sirven con lealtad a la República, puedan hacer efectiva su paga en el plazo más breve posible.

Conferencia

El presidente de la Sala Sexta del Supremo visitó ayer tarde al jefe del Gobierno, con quien celebró una extensa conferencia sobre la tramitación de los procesos pendientes con motivo de la sublevación militar.

También dió cuenta al señor Giral de la circular enviada a la «Gaceta», por la Sala de Gobierno de este Alto Tribunal.

Se restablece el descanso dominical para la Prensa

En el ministerio de la Gobernación, facilitaron la siguiente nota: «El Gobierno, en vista de la notable mejoría de las circunstancias que se aproximan a la normalidad, y dispuesto respecto a la publicación de la Prensa, a que se respete el descanso dominical, considerando desaparecidas las razones que aconsejaron la suspensión de esta medida, no se publicará mañana domingo, ningún periódico de la noche, a excepción de una edición especial de la «Hoja Oficial», y el lunes por la mañana, no se publicará más periódico que la «Hoja Oficial del Lunes.»

Visita al ministro de Comunicaciones

Con el ministro de Comunicaciones estuvieron gran parte de la tarde los diputados Bujeda y de Gracia y otros miembros de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista.

Como de costumbre, permanecieron toda la noche en el ministerio de Marina los señores Blasco Garzón, Indalecio Prieto y Casares.

Amador Fernández va y viene de Oviedo a Madrid y anuncia el bombardeo de la capital de Asturias

En avión llegó a Madrid el diputado socialista don Amador Fernández, quien después de conferenciar con don Indalecio Prieto, fué con éste, de madrugada, al palacio presidencial, recibiendo el señor Azaña, con quien conferenció.

Seguidamente, Amador Fernández marchó en otro avión a Oviedo, de donde regresó nuevamente en la mañana de ayer.

Al entrar en el ministerio de Marina y saludarle los periodistas, les dió que los aviadores leales a la República, estaban en aquel momento bombardeando Oviedo.

Como la situación va normalizándose, el señor Giral marchó a almorzar a su domicilio, regresando después al ministerio de Marina.

También estuvo en este ministerio el jefe de aviación, teniente coronel Pardo, quien conferenció con el señor Prieto.

El señor Casares marchó a primera hora de la tarde al frente de la sierra.

Nuevas víctimas y nuevos héroes

Ha fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en el frente donde se hallaba con las fuerzas leales, el brillante periodista portugués Leonardo Dos Santos Me-

raes, que pertenecía a la redacción de «El Liberal», de Madrid. También ha fallecido, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de batalla, donde lucharon heroicamente, cinco funcionarios del Ayuntamiento de Madrid.

En la sesión celebrada por el Municipio, el alcalde don Pedro Rico, dedicó sentidas palabras a los caídos, expresando el sentimiento por la muerte de estos funcionarios que sucumbieron defendiendo la legalidad republicana.

Sus nombres figurarán en lo sucesivo en el cuadro de honor del Palacio Municipal y sus familias continuarán percibiendo los haberes íntegros que tenían.

Los puertos del litoral en poder de la República

Todos los puertos del Mediterráneo, los del Cantábrico y los del Estrecho de Gibraltar, a excepción del de Cádiz, están controlados por la autoridad legítima. En el Estrecho de Gibraltar, la armada, fiel al Gobierno republicano, evita el tránsito de tropas que los sublevados en las plazas del protectorado de África hubieran querido enviar a los pronunciamientos para reforzar la fuerza rebelde. La aviación de los insurrectos de África tampoco puede atravesar el Estrecho, pues los aviones que tal intentona hicieron fueron derribados por los barcos al servicio del Régimen.

La incautación de la Trasmediterránea

El director general de la Marina mercante, don Angel Rizo, se presentó en las oficinas de la Compañía Trasmediterránea, para incautarse, en nombre del Gobierno, de dicha empresa.

El señor Rizo, dió posesión al nuevo director de la compañía, don Ramón González Sicilia, diputado sevillano, quedando desde ese momento, todos los bienes de la Trasmediterránea en poder del Estado.

Tropas contra Granada

Alicante. — Ha salido un tren especial con tropas del regimiento de Tarifa y guardia civil, con dirección a Granada.

Se ha organizado un tren sanitario con todos los elementos necesarios y servido por personal de la Cruz Roja.

El Hospital de sangre organizado en Alicante, dispone de 150 camas para heridos y 40 para convalecientes.

Para las familias de los milicianos

Alicante. — El personal de las escuelas del Magisterio, ha acordado la donación permanente del cinco por ciento de su sueldo, para sostener la guardería de los hijos de los milicianos, mientras dure la revolución.

Los panaderos han acordado contribuir diariamente con tres kilos de pan por cada horno, para el sostenimiento de las familias de los milicianos.

Forman el gremio 214.

La situación en Oviedo

Santander. — El coronel Aranda sigue en desesperada situación. Los mineros están decididos a emplear la dinamita, pero antes intentan conseguir la rendición de las fuerzas rebeldes.

¿Abandonan Córdoba los insurrectos?

Jaén. — Un jefe de columna está en las proximidades de Córdoba.

Intimó a los sublevados, dándoles cinco minutos de plazo para rendirse. Los facciosos contestaron negativamente.

No obstante, se considera casi seguro que las columnas leales entren en Córdoba sin disparar un solo tiro, por carecer de enemigo, ya que la mayoría de los sublevados han abandonado la plaza, estando dispuestos a entregarse sin resistencia los pocos soldados que quedan en la misma.

Parece que el coronel Yagües, jefe militar de la sublevación, se ha suicidado.

DE BARCELONA

Las milicias que operan sobre Zaragoza

Relato de un periodista

Ha estado breves horas en esta ciudad, procedente de Barbastro, el redactor de guerra señor Aymat...

COMPANYS ENCARGA DE FORMAR GOBIERNO AL SEÑOR CASANOVAS

El señor Companys ha manifestado, que después de un cambio de impresiones con los consejeros de la Generalidad...

ENTIERRO DE UN DIRIGENTE DE LA C. N. T.

Se ha verificado el entierro del malogrado dirigente de la Confederación Nacional del Trabajo, Francisco Marín.

DIPUTADO DETENIDO

El alcalde de Mataró ha puesto a disposición de la autoridad gubernativa, al ex diputado de la Lliga don José María Nadal...

OTRO BUQUE DE GUERRA

Esta tarde ha entrado en este puerto el buque de guerra inglés "Douglas".

BUENA CAPTURA VEINTE MILLONES EN UN PALACIO EPISCOPAL

En el palacio de la Generalidad han quedado depositados veinte millones de pesetas en valores de la Deuda del Estado...

ASCENSOS MERECIDOS

Lérida. — El teniente coronel Sandino, jefe de la base aérea de Barcelona, ha impuesto los lazos de ascenso a los sargentos aviadores tripulantes de aparatos de aquella base...

LOS INTELLECTUALES FRANCIESES

Los intelectuales franceses que se encuentran en esta ciudad, se han dirigido por el radio al pueblo catalán, atacando duramente al fascismo...

LA SITUACION DE LOS RELIGIOSOS

Procedente de Gerona y custodiado por la policía, ha llegado el obispo de aquella diócesis, que fue trasladado a la comisaría de Orden público.

EL SUMARIO POR LA SUBLEVACION

Continúa la labor del juez especial que instruye el sumario por los sucesos revolucionarios, habiendo dictado auto de procesamiento contra todos los generales, jefes y oficiales detenidos.

MIDIENDO ASCENSOS

El señor Companys ha telegrafiado al presidente del Consejo pidiéndole se publique urgentemente una ley concediendo el ascenso a los capitanes que luchan al lado del Gobierno...

OTRO BUQUE CONVERTIDO EN CAÑOEL

Por el Gobierno de la Generalidad ha sido requisado el transatlántico "Manuel Arnús", que ha sido remolcado hasta el muelle de la costa...

Suscripción para las familias de los caídos en el campo de batalla

El personal docente, administrativo y subalterno del distrito universitario de Valencia, con el vehemente deseo de manifestar su adhesión al Gobierno de la República...

Federación Valenciana de Trabajadores de la Enseñanza, U. G. T.

Desde hace ocho días están funcionando dos cantinas en los locales de los antiguos colegios de San Juan de Dios Montañés y Doctor Sunsi...

Compañía del ferrocarril de Valencia a Villanueva de Castellón

A partir del 2 de Agosto y durante la actual temporada de verano, se establecerá un servicio diario de trenes entre Valencia y Nazaret...

SALIDAS DE VALENCIA

Por la mañana: A las 8, 9, 10, 11 y 12 horas. Por la tarde: A las 3, 4, 5, 6, 7 y 8 horas.

SALIDAS DE NAZARET

Por la mañana: A las 8'30, 9'30, 10'30 y 12'30 horas. Por la tarde: A las 3'30, 4'30, 5'30, 6'30, 7'30 y 8'30 horas.

NOTA. — Los domingos y días festivos, además de los anteriores trenes, circulará otro que saldrá de Valencia a las nueve de la noche y de Nazaret a las 9'30.

Una suscripción

Los Sindicatos de Correos de la provincia de Valencia, de acuerdo con el Comité Ejecutivo del Frente Popular...

Extranjero

La Vuelta Ciclista a Francia

La Rochelle Sur Lyon. Se ha corrido la etapa de hoy, dividida en tres etapas. La primera comprendía La Rochelle-Roche Sur Lyon...

DIPUTACION

El pensionado de Escultura

El "Boletín Oficial de la Provincia", de fecha 30 del corriente, inserta la convocatoria de pensionado de Escultura de esta Diputación.

Las condiciones de la misma están de manifiesto en los tabloncitos de edictos de la Academia de Bellas Artes de San Carlos...

El plazo para la presentación de solicitudes terminará el día 28 del próximo mes de Agosto...

Gobierno civil de la provincia de Valencia

Nota oficiosa

El excelentísimo señor ministro de Industria y Comercio, con esta fecha ha dictado un orden organizando con carácter urgente, en dicho departamento, un servicio de información y organización de abastecimientos...

Primera.—Los productos y almacenes, al por mayor de artículos alimenticios de todas clases y productos de primera necesidad establecidos en los pueblos de cada provincia...

Segunda.—Los comerciantes detallistas de cada provincia presentarán a los respectivos alcaldes, en igual forma y plazo que los almacenistas...

Tercera.—Los alcaldes recogerán y clasificarán las declaraciones juradas recibidas...

Valencia 31 de Julio de 1936.

Peticiones muy justas de la Cámara Oficial de Comercio

Este organismo, que depende directamente del ministerio de Industria y Comercio, ante el cual representa los intereses de su producción nacional...

VISADO POR LA OENSURA

«Ministro Industria. — A moción Colegio Agentes Aduana nos manifiesta dudas surgidas sobre aplicación prohibición exportación comestibles...

SUCESOS

SENSIBLE ACCIDENTE AUTOMOVILISTA. — RESULTAN HERIDOS EL DIPUTADO SEÑOR URIBE Y QUIENES LE ACOMPAÑABAN

Esta mañana han llegado a Valencia procedentes de Valverde, el diputado comunista señor Uribe y varios milicianos que regresaban del frente.

En el pueblo que hemos hecho mención anteriormente sufrieron un grave accidente automovilista, pues por causas que se ignoran se desplomó el auto y chocó violentamente contra un árbol.

El señor Uribe sólo sufrió contusiones y escoriaciones de carácter leve.

Los otros heridos son: Salvador Calvet Moreno, de 26 años, soltero, domiciliado en la calle de Maldonado, núm. 28...

Manuel García Valorich, de 26 años, soltero, habitante en la calle de la Paz, núm. 37, bajo, se produjo escoriaciones en el lado derecho de la cabeza y cara...

José Carbajosa Tejedor, de 27 años, médico, domiciliado en Doctor Sunsi, 32, principal, herida contusa de tres centímetros de extensión que interesa la piel y el tejido celular subcutáneo...

Concha Bello Oroval, de 21 años, soltera, domiciliada en Conde de Altea, 31, quinto piso, escoriaciones en la cara.

Leve.



UNA AVANZADA DE LAS MILICIAS MADRILEÑAS QUE ESTAN BATIENDO AL ENEMIGO

Una obra social La Cooperativa de Casas Baratas de la Asociación de la Prensa

Hace muchos años, los trabajadores intelectuales que en la Prensa diaria colaboran, pensaron deberían, según las iniciativas de otros compañeros...

Relatar el calvario sufrido sería repetir lo ocurrido siempre que se trata de la consecución de obras en las que el interés de todos se ha de sobreponer al individual.

Por fin, acudiendo a la cooperación de la Caja de Previsión Social, logramos poder acometer la empresa.

Con esta suma pagamos a la ciudad el importe de los solares de 35 chalets, mediando la Caja de Previsión, que en garantía de lo prestado tiene los solares.

Hemos sufrido graves contratiempos, pues en Abril de 1935, el contratista no pudo seguir, rescindiéndose el contrato...

En contestación su telegrama hoy sobre alcance prohibiciones exportación comestibles que deben considerarse comprendidos dentro toda clase de productos alimenticios...

Conste, pues, que nadie nos regaló nada y que nosotros y nuestros hijos —pues el plazo de amortización es el de 80 años— estamos pagando y pagarán lo gastado en la construcción...

Lo que hemos hecho con el dinero que nos han prestado y hemos de devolver con sus intereses, es dar el impulso decisivo a la realización del hermoso Paseo de Valencia al Mar...

Los señores alcaldes pondrán en conocimiento de esta Junta, en el plazo más breve posible, las condiciones en que se encuentren aquellos edificios que por su mérito o por su contenido formen parte del patrimonio nacional...

Esta Junta facilitará a los señores alcaldes los medios de que disponga previa una información adecuada de la situación de aquellos objetos de arte en la localidad.

BICARBONATO DOCTOR GREUS

Preferido por su pureza. Farmacia plaza de Santa Catalina, núm. 4.

Advertisement for ESTOMAGO and SAIZ DE CARLOS. Includes text: 'ESTOMAGO e INTESTINOS', 'Cuando los órganos digestivos están enfermos...', 'SAIZ DE CARLOS', 'ELIXIR ESTOMAGAL'. Features an illustration of a bottle of medicine.

EN EL FRENTE DE SOMOSIERRA

La jornada en este sector de la sierra, fué todo lo brillante que se esperaba y respondió plenamente al plan trazado de antemano

Protegidos por la aviación y la artillería, los milicianos avanzan arrolladoramente.--Afianzamiento de las posiciones conquistadas.--Durante todo el día dialogan incansablemente los cañones.--La aviación actúa con éxito formidable.--Llegada de los relevos y optimismo en todos

(El periodista madrileño Angel de Guzmán, ha escrito en el mismo frente la crónica que transcribimos)

Lo esperábamos. Por la noche, una formidable ofensiva había de avanzar las posiciones conquistadas para, en un movimiento envolvente, estudiado con toda meticulosidad, localizar la situación de los rebeldes. Y como lo anunciábamos, permitámonos este acierto, ha sido. Nuestras fuerzas, que con tanto entusiasmo y coraje se han opuesto al avance del fascismo y de la reacción, coronaron y sobrepasaron todo lo proyectado, y en un derroche de valor han conseguido situarse a muy pocos kilómetros del enemigo, tan pocos, que durante la batalla de hoy, sin necesidad de primitivos, se apreciaba desde las avanzadas sus movimientos de precipitada evacuación. Esto nos demuestra, entre otras cosas, que vamos siendo mejores estrategas y más expertos militares que ellos, que unos hombres que han tenido por oficio estudiar y perfeccionar el arte de la guerra, si es que como arte puede ser considerado el procedimiento mecánico de destruir al prójimo. Pero dejemos las divagaciones y vayamos a reseñar todo lo que hemos presenciado en este frente de combate, uno de los más importantes, por ser el camino directo de Burgos a Madrid y por representar, a juzgar por el tesón que lo tratan de defender los fasciosos, su punto básico en la suicida guerra civil, incivil diríamos nosotros, en que nos han sumido estos militarotes que soñaron con arrastrar su espada por una España servil y dominada.

El procedimiento de retirar a nuestros hombres de las avanzadas próximas a los sediciosos, para de esta forma envaleantar al enemigo y hacerle salir de sus posiciones, tuvo todo el éxito apetecido. Los rebeldes, creyendo sin duda todo lo contrario de lo que en realidad se pretendía, se permitieron, protegidos por la artillería, avanzar y establecer nuevos puestos. Esto, que era lo que se esperaba, determinó, siguiendo el plan preconcebido, que, de madrugada, y protegidos nuestros hombres por la aviación y la artillería, que ayer fué certera en todos sus tiros, se consiguieran todos los objetivos propuestos y se llegara algo más lejos de lo que se esperaba. El enemigo fué batido y obligado a replegarse muchos kilómetros atrás. Nuestra labor, después de conseguidos brillantemente los objetivos propugnados, se reduce, durante todo el resto del día, a afianzar debidamente las posiciones de privilegio conquistadas. Y la acción, salvo pequeños tiroteos de ametralladora, queda supeditada a la artillería y a la aviación. Y en este plan, en esta forma de combatir, transcurre el resto del día, sin que nuestros valientes milicianos y las fuerzas leales tengan otra misión que esperar acontecimientos que se producirán, como es de lógica, en otro día tan afortunado para la democracia y la libertad como el de hoy en este sector de combate.

EN LAS AVANZADAS IMPERA EL BUEN HUMOR

Ya entrada la mañana, nos dirigimos a las avanzadas. Como ayer, por orden de Galán, se impide que los automóviles vayan más allá de donde la altura de los coches pueda ofrecer sobre la carretera blanco fácil al enemigo. Cumplimos lo dispuesto, y andando, inspeccionamos los alrededores. En todos los puestos, a pesar de que el ruido de los cañones es atronador, reina el más sano optimismo. Los milicianos comen bien y tienen tabaco en abundancia. Esto, en medio del

peligro, les tiene contentos y con ganas de chirigotas. Algunos hablan por los codos, y se duelen de que las disposiciones y procedimientos de toda guerra moderna les impidan hacer excursiones por las posiciones rebeldes para, después de luchar, de satisfacer sus deseos de enfrentarse con el peligro, conquistar trofeos de guerra. Quitar una ametralladora o un fusil a los sediciosos, aun frente a noventa probabilidades de perder la vida contra una de conservarla, es el anhelo más ferviente de todo, absolutamente de todo miliciano y hombre leal al Gobierno. Con un ejército de hombres así, que toman la guerra con la tranquilidad de quien se bebe un vaso de café, ni que decir tiene que el fascismo, mal que les pese a quienes luchan por él, nada tiene que hacer. Y ésta, la representación en la milicia proletaria, es la España que está en pie y la que llevará, con la inteligencia que les caracteriza a los líderes obreros, a todos a la prosperidad y comprensión de que tan necesitados estamos todos los españoles.

En una de las avanzadas, el caserón destinado a granero donde ayer nos bombardearon de forma verdaderamente alarmante, nos encontramos con un campesino socialista. Desde el punto en que estamos se divisan perfectamente los lugares en que suponemos al enemigo. Nuestro interlocutor, al que hacemos muchas preguntas sobre la situación que vemos a los ojos, nos dice:

—Aquel pueblo que queda a nuestra izquierda es Braojos. Allí está el túnel de ferrocarril, y casi estoy por asegurarlo, el grueso de las tropas rebeldes se oculta en él.

Varios militares y milicianos escuchan las explicaciones del viejo labrador y le hacen también preguntas. El hombre contesta a todos entre bocanada y bocanada de humo del cigarro que fuma. Aun le digo:

—¿Usted es de por estos lugares?

—Sí. Pero he tenido que salir de mi pueblo por culpa de los reaccionarios. Yo soy, a pesar de mis años, un miliciano más. Me despidió de estos camaradas, todo entusiasmo, y salgo a la carretera, donde se encuentra el bravo italiano antifascista del que ya hablé en otra ocasión. Nos saludamos, y le hablo del ruido que meten los cañones, del tableteo de las ametralladoras. Me contesta:

—Esto va muy bien. Les estamos batiendo en toda la línea. Un avión aparece en el espacio. Es de los nuestros. Vuela bajo y, después de soltar su metralla sobre los rebeldes, va por nuevo cargamento. Los cañones no han cesado ni un solo momento. Ya estamos lo que se dice acostumbrados. En realidad, nadie le concede importancia. Cuando las balas del enemigo silban sobre nuestras cabezas y algún miliciano se tira al suelo, los demás le preguntan:

—¿Tú llegaste hoy?

—La respuesta es siempre afirmativa. Y la réplica la misma. —Ya te acostumbrarás, hombre. Las balas que pasan silbando, caen siempre a muchos metros de tí.

Y así es. El novato llega a acostumbrarse rápidamente y se sonríe con cierta veteranía cuando días después ve llegar a algún novato que repite lo hecho por él instintivamente.

ARTILLERIA Y AVIACION DURANTE TODO EL DIA

Bajamos al pueblo y nos dirigimos al cuartel general. Nuestros "Balilla", que anoche fué

reparado convenientemente, pasa por los puntos de peligro, a una velocidad estimable y apreciable. Los cañones y los viajeros de los aviones a terreno adverso son la única nota reseñable e inquietante para quienes viendo nubes de tierra levantada por las explosiones, muy espectaculares, procuramos que estos hechos se produzcan lo más lejos posible del lugar en que estamos. En el cuartel general nos encontramos con el capitán Gallo. Cambiamos un saludo y le preguntamos si hoy tendremos algún combate serio. Nos contesta:

—Afianzamiento de posiciones.

—¿Nada más?

—Nada más por hoy. Nos despedimos. Hablamos con unos guardias civiles y les preguntamos cómo va la cosa por este sector. Uno de ellos dice:

—En las proximidades del lugar en que me encontraba yo de vigilancia, a las doce de la mañana, los aviones enemigos, tres Breguet, dejaron caer catorce granadas. Con "tan buena puntería", que no consiguieron herir a nadie ni causar ningún destrozo en nuestro material.

—¿Y nuestros aparatos?

—Se encontraban en ese momento provisionándose. Ello fué aprovechado para la incursión que tan mal resultado para ellos ha tenido.

Como por estos lugares no se producen acontecimientos reseñables, nos dirigimos al pueblo. Caminamos a buena marcha. El tiempo es oro, y nosotros, por respeto a los cañones, lo aprovechamos bien por las carreteras. A la entrada del pueblo, divisamos una columna de refresco. La adelantamos y preguntamos a un teniente que la manda:

—De Madrid?

—Sí. Son hombres que vienen a relevar a los que están en el frente.

Esto se pone bien. Seguimos nuestro camino. Dando instrucciones a un grupo de milicianos vemos a un teniente de carabinieri. Es el hermano de Francisco Galán, otro organizador infatigable. Nos llegamos a él y nos interesamos por saber su opinión sobre la lucha. Galán, contesta:

—Ya está todo casi dominado. Hemos subido bastante y subiremos más.

Los milicianos escuchan las órdenes de Galán atentamente. Les dejamos, y como quedáramos indecisos, viendo que no había nada que hacer sino escuchar el tronar de los cañones, nuestro chófer sugiere:

—Subimos a las avanzadas? La idea es excelente. La ponemos en práctica, y desde una loma observamos los estragos que causan las "píldoras" de nuestros aparatos. El espectáculo es imponente. Va cayendo tarde. Se impone cerrar esta información para que llegue a Madrid a tiempo. Bajamos al pueblo y aún charlamos con algunos milicianos, que nos cuentan cien anécdotas y episodios que, de relatarlos, llenarían cientos de cuartillas. Tal vez, cuando se domine la sublevación, podamos recopilarlos y darlos a la imprenta. Hoy sería imposible.

RESUMEN

La jornada no ha podido ser más brillante. Excepto el avance de madrugada, que se realizó, como ya decimos más arriba, con arreglo al plan trazado, la lucha se ha localizado durante todo el día a la artillería y a la aviación, triunfando los leales en todos los aspectos. El estruendo de los cañones ha sido, en realidad, lo único reseñable de esta jornada de

De la total rendición de Gulpúzcoa

Fué muerto el capitán que fusiló a Galán y García Hernández

«El Socialista» dice que los diputados a Cortes por la provincia de Gulpúzcoa se presentaron a última hora de ayer frente a los cuarteles de Loyola enarbolando una bandera blanca. Evidentemente recibieron de las autoridades de San Sebastián la oportuna autorización para ponerse al habla con los rebeldes. Estos manifestaron que se hallaban dispuestos a rendirse, pero que titubeaban ante el temor de ser pasados por las armas. Los diputados les garantizaron plenamente su seguridad, manifestándoles que, en el caso de rendirse, no serían fusilados, aunque sí habrían de comparecer ante un Tribunal que investigará sobre su responsabilidad. Los rebeldes terminaron el parlamento pidiendo a los diputados vascos un plazo para contestar a su conminación.

Aunque la información de «El Socialista» no lo dice, la respuesta de los rebeldes fué en sentido afirmativo, rindiéndose sin condiciones a las fuerzas leales.

Figuraba en la guarnición de los cuarteles de Loyola, el capitán Ferrer, que en 1931 mandó el pelotón de ejecución que fusiló a los capitanes Galán y García Hernández. Se sabe que poco antes del rendimiento de los cuarteles de Loyola, el capitán Ferrer enloqueció súbitamente, por lo que sus compañeros decidieron matarlo de un pistolotazo.

Una circular del Supremo

EL DEBIDO ACATAMIENTO AL REGIMEN

Se ha publicado una circular del Supremo dirigida a los presidentes de audiencias y jueces, diciendo que ante la grave subversión registrada, la Sala de Gobierno del Supremo confía en que los funcionarios judiciales de todas las categorías serán ejemplo de civismo y acatamiento a la legalidad republicana y a las autoridades que la encarnan.

Añade que la deslealtad al Régimen y aun la debilidad en señalarla, haría caer sobre los funcionarios culpables grave responsabilidad, que la Sala de Gobierno promovería con la mayor severidad.

Se ordena a los presidentes de audiencias y jueces de primera instancia, que comuniquen con la mayor urgencia y por los medios más rápidos, los territorios y localidades en los que las audiencias y los juzgados no puedan ejercer la jurisdicción con seguridad y desembarazo, a fin de que se adopten las medidas pertinentes.

GOBIERNO CIVIL

EL PERSONAL JUDICIAL DEJA UN DIA DE HABER PARA LAS VICTIMAS

El presidente de la Audiencia Territorial de Valencia, el presidente de la Audiencia provincial, los de Sala, magistrados, fiscal, teniente fiscal, abogados fiscales, jueces de primera instancia e instructores, secretarios de Sala, secretarios de juzgado, oficiales habilitados y demás personal auxiliar de la administración de justicia de dicha Audiencia, en prueba de su inquebrantable adhesión a la República y al Gobierno constituido, deja cada uno un día de su haber respectivo, para socorrer a los heridos y familiares de éstos.

UNA CONVOCATORIA DEL RAMO DE LA MADERA

Comité Unico del ramo de la Madera y anexas de Valencia y su radio. — Este Sindicato celebrará Asamblea general de todo el ramo, hoy día primero de Agosto, a las diez de la mañana, en el teatro Serrano, calle de Pi y Margall, para tratar asuntos de gran interés para todos los trabajadores de la madera.

Se recomienda a todos los compañeros acudir a esta Asamblea, con el entusiasmo que el momento que vivimos requiere.

NOTA DEL CONSULADO DE COLOMBIA

Los súbditos colombianos residentes en la provincia de Valencia que quieran repatriarse, deben pasar inmediatamente por el consulado, Nicolás Salmerón, 2, o por el viceconsulado, Alicante, 23, de diez a una de la mañana. Teléfono 15.463 y 16.196.

Cómo se lucha contra el fascismo

«¡Viva la libertad! ¡Muera el libertinaje!»

Con estas fervorosas exclamaciones cerró una arenga por Radio Cataluña, el líder de la C. N. T., Juan Doménech

El destacado militante de la C. N. T., Juan Doménech, pronunció por Radio Cataluña una alocución muy interesante, que destaca la celosa intervención que las organizaciones obreras empuñan para que actividades tan necesarias como las de abastos, sean guiadas de un estímulo de honrada justicia y equidad que preside los altos designios revolucionarios.

De su discurso entresacamos los párrafos que por su contenido prestigian el ánimo ciudadano de las organizaciones, en cuya representación habló, en favor de una obra revolucionaria honrosa y salvadora:

«Compañeros. Trabajadores de Barcelona y Cataluña. Hermanos que estáis sobre las armas y ciudadanos en general:

El Comité de Abastos, complementario del de las milicias antifascistas y formado por elementos designados por la Esquerda Republicana, Unificación Marxista, Rabassaires, U. G. T., F. A. I. y C. N. T., así como también por el consejero delegado del Ayuntamiento y auxiliado en sus funciones de iniciativa y regularización distributiva, por el Sindicato de Alimentación de Barcelona, Sindicato del Transporte, Ramo de la Piel (sección Calzado), ramo del vestidor, Foseg-Matadero, y representaciones de todas las cooperativas de producción y consumo, cumple un deber elemental al reseñar a grandes rasgos su funcionamiento, para que queden orientados todos los ciudadanos en general de nuestras intenciones provisionales y cálculos.»

«A todos vosotros, milicias formadas con nombre de antifascistas, que en los distintos barrios de Barcelona y pueblos de Cataluña controláis la defensa de todos los buenos ciudadanos, hemos de recordaros el deber que todos tenéis de imponer el sentido común en la regularización de todas las cosas; si nosotros somos el antídoto del fascismo, hemos de hacer honor a estas palabras, procurando dar la sensación de equidad y de honrada justicia; hemos de combatir los abusos donde quiera que se hallen; hemos de apartar de las mentes desgraciadamente poco cultivadas de muchos ciudadanos este aspecto egoísta que en muchos de ellos se ha manifestado; hemos de regularizar en todos los aspectos la marcha nor-

«A nadie se le escapará que estamos en una lucha a fondo contra el fascismo, pero nadie puede olvidar que esta lucha se inició y se desarrolla única y exclusivamente en este sentido; esta "consigna" ha de ser sagrada para todos. "A luchar sólamente contra el fascismo", y bien, esto significa, compañeros, que a este compromiso contraído al lanzarnos a la calle, no podemos anteponer nuestros particulares deseos y nuestras propias ansias que en estos precisos momentos dificultarían el orden establecido para aplastar definitivamente en toda España a los intentos criminales y sin escrúpulos de los que le intentan dominar por la fuerza.

Por lo tanto, el verdadero sentido del "deber" estriba en estos momentos en hacer no lo que se quiere, sino lo que se debe.

Los demás organismos que integran el Comité tienen la misma consigna.»

«Ya lo habéis oído todos; estamos dispuestos a no tolerar abusos, pero tampoco toleraremos deshonestas combinaciones de ningún comerciante ni industrial; todos los comerciantes e industriales vienen obligados a personarse en nuestras oficinas y dar relación de sus existencias, así como presentar sus pedidos antes de hacerlos efectivos a las casas que normalmente hicieren sus compras, para que nosotros sepamos con debido control circunstancial si alguien está guiado por un sentido de acaparamiento; debéis, comerciantes de Cataluña, regularizar, a tono con las indicaciones de este Comité, vuestra vida normal; esto debéis hacer todos sin excepción, como lo hacen ya muchos de vuestros compañeros.

Este Comité garantiza el regular funcionamiento de todo cuanto se refiera al engranaje económico, y para ello os pedimos un sentido de confianza, y hasta cierto punto, un contacto colaborador a nuestra obra general.»

«A todos vosotros, milicias formadas con nombre de antifascistas, que en los distintos barrios de Barcelona y pueblos de Cataluña controláis la defensa de todos los buenos ciudadanos, hemos de recordaros el deber que todos tenéis de imponer el sentido común en la regularización de todas las cosas; si nosotros somos el antídoto del fascismo, hemos de hacer honor a estas palabras, procurando dar la sensación de equidad y de honrada justicia; hemos de combatir los abusos donde quiera que se hallen; hemos de apartar de las mentes desgraciadamente poco cultivadas de muchos ciudadanos este aspecto egoísta que en muchos de ellos se ha manifestado; hemos de regularizar en todos los aspectos la marcha nor-

«A nadie se le escapará que estamos en una lucha a fondo contra el fascismo, pero nadie puede olvidar que esta lucha se inició y se desarrolla única y exclusivamente en este sentido; esta "consigna" ha de ser sagrada para todos. "A luchar sólamente contra el fascismo", y bien, esto significa, compañeros, que a este compromiso contraído al lanzarnos a la calle, no podemos anteponer nuestros particulares deseos y nuestras propias ansias que en estos precisos momentos dificultarían el orden establecido para aplastar definitivamente en toda España a los intentos criminales y sin escrúpulos de los que le intentan dominar por la fuerza.

Por lo tanto, el verdadero sentido del "deber" estriba en estos momentos en hacer no lo que se quiere, sino lo que se debe.

mal de la ciudad en aquellas cosas necesarias para la defensa y el ataque y todos los ciudadanos tienen el deber de colaborar en esta obra natural de recobramiento particular y colectivo.»

«Que nadie desmaye, que un rayo de sol optimista ilumine el rostro de todos los camaradas que, con un sentimiento de libertad en el alma de todos, colaboramos a realizar la máxima aspiración común, sin precipitaciones, quienes las tengan, y sin temores, quienes los sufrieron.

Nuestras mejores colaboradoras han sido siempre las mujeres; a ellas nos dirigimos para que nos ayuden en nuestra obra de recobramiento; a ellas nos dirigimos para que en las tiendas y en los mercados den la máxima sensación de normalidad.

No guardéis nada con sentimiento egoísta; no temáis quedaros sin lo que necesitáis; en los mercados, en estos días, ha habido de todo, y eran los momentos más difíciles; pues bien; ahora que la normalidad ya está restablecida, ninguna de vosotros tiene derecho a dificultar la marcha de todo el engranaje ciudadano, pero, en cambio, tenéis el deber de evitar por todos vuestros que nadie lo dificulte.

Madres, hermanas, esposas, mujeres en general; pensad que de Cataluña ha salido una infinidad de hombres para ayudar a nuestros hermanos aragoneses, y si queréis que ellos vuelvan victoriosos y que esta victoria sea rápida, además de poner todos vuestros sentidos en cumplir nuestras indicaciones, que diameramente damos por radio.

Compañeros todos, ciudadanos que me escucháis; reprimid los impulsos contraproducentes; adelante, sí, pero con serenidad, responsabilidad y sentido común.

Hoy, más que nunca, y con pleno pulmón, gritemos nuestra consigna: ¡VIVA LA LIBERTAD! ¡MUERA EL LIBERTINAJE!»

El verdadero espíritu revolucionario

**Camaradas:
Ni venganzas particulares ni pillajes.
Energía y serenidad.
Defensa de la revolución.
Dignificación de la revolución.**

(De «Solidaridad Obrera»)

Declaraciones de Angel Pestaña

Barcelona.—Interrogado el diputado sindicalista Angel Pestaña y hablando del momento actual, dijo que siempre había visto al pueblo dispuesto para el logro del triunfo de los ideales que nos elevaron a lo conseguido en las elecciones últimas. Estas significaron el triunfo en España de las clases trabajadoras, pues por primera vez, ha habido representaciones parlamentarias del partido sindicalista y las fuerzas comunista y socialista desbordaron los campos que habían hecho las derechas. Yo, después de esto, creo, en lo que hace referencia a Cataluña, que el pueblo trabajador ha de hacer nuevos sacrificios mucho más importantes que los realizados antes y después de la República.

—¿Cree usted que puede continuar el Gobierno actual de la Generalidad integrado por partidos de la burguesía?

—Esta es una pregunta difícil de contestar. Ahora bien; a mi entender, y hablo como representante exclusivo del partido sindicalista, el Gobierno de la Generalidad, en el caso de que crea que no se ha de mover de su sitio, tiene que ensanchar su base, aceptando representaciones de los partidos marxistas, y no lo digo por la C. N. T., que es la que ha ganado la batalla, porque habiendo salido yo de los medios anarquistas

se lo irreductibles que son todos ellos para aceptar cargos políticos. Son tan apolíticos como valientes en el combate.

Preguntamos después al señor Pestaña si creía que habían comenzado las negociaciones entre

el Gobierno de la Generalidad y las fuerzas puestas a su lado, accidentalmente, con objeto de combatir al fascismo.

—Lo ignora. Aun cuando presumo que la gravedad de las circunstancias así lo aconsejan.



GUERRILLEROS DEL FRENTE POPULAR, BATIENDOSE EN LAS CERCANIAS DE MADRID, CUANDO GRUPOS DE REBELDES TODAVIA RESISTIAN